

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6594.

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre espesas de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Posetas.	Cént.
Central.	671	30
Primera.	661	73
Segunda.	521	99
Tercera.	561	66
Cuarta.	374	17
Matadero.		
Total.	2790	85

Córdoba 9 de Agosto de 1872.—

Carlos Barrera.

Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Desde el día 1.º de Setiembre hasta el 30 del mismo se verificarán en este Instituto exámenes ordinarios de prueba de curso, y los alumnos tanto de enseñanza oficial como de la libre, deben presentarse en esta Secretaría á sacar las papeletas de exámen en los quince últimos días del presente mes, pasado este término no se expedirán papeletas sin la instrucción de un expediente, que acredite las causas que han impedido al interesado el presentarse en tiempo oportuno, y si el señor Director las juzga suficientes, acordará su expedición.

MATRICULAS.

El día 1.º de Setiembre próximo se abrirá en la Secretaría de este Instituto la matrícula del curso de 1872 á 1873 que continuará abierta hasta el 30 del mismo.

Los alumnos procedentes de otros establecimientos presentarán una certificación que acredite los estudios hechos anteriormente.

Los exámenes de nuevo ingreso se verificarán en el mes de Setiembre y los interesados solo deben presentar una solicitud pidiendo se les admita á exámen.

Lo que se hace saber para conocimiento de los interesados.

Córdoba 8 de Agosto de 1872.—
El Secretario, Francisco Barbudo.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Casi todos los periódicos insertan un notable artículo científico de la última entrega de la *Revista de España*, escrito por D. Emilio Huellin sobre el fin del mundo anunciado para el inmediato día 12 de agosto, en el que

se prueba con datos científicos que no hay probabilidad alguna de que termine la vida de nuestro planeta en la referida fecha.

—El *Eco Popular* dice en su última hora que el gobierno había enviado al rey su dimisión.

Podemos asegurar, según se nos anuncia, que el gobierno no ha pensado en hacer dimisión.

—Los Sras. Nocedal, padre é hijo, llegaron á Bayona el día 4, según escriben de dicha ciudad, habiendo salido de Madrid el día anterior. Hoy deberán haber salido para los baños de Vichy.

—Hoy se ha recibido en el ministerio de la Gobernación el siguiente despacho telegráfico:

«Bilbao, 8 (á las 12 y 40 mañana.)

S. M. el rey ha visitado hoy, después de asistir á un animado partido de pelota, el hospital y la casa de Misericordia, donde le fué presentado el administrador del establecimiento, Sr. Colaya, veterano de la guerra civil, el primero que dió fuego al convento de San Agustín en el sitio de Bilbao. Su magestad le dirigió afectuosas frases.

El rey ha sido aclamado con gran entusiasmo é inequívocas muestras de respetuoso afecto. A su paso arrojaban desde los balcones coronas y flores. La población entera se hallaba en las calles y balcones vistosamente adornados.

A la una habrá recepción oficial. —A pesar del silencio de los periódicos portugueses sobre los sucesos que se tramaban en aquel país, la *Epoca* dice que eran muy graves y de trascendencia. Y añade:

«El gobierno del rey D. Luis, encomendado hoy á manos tan capaces como las de Fontes de Mello, Sampay y otros hombres verdaderamente de Estado, ha sabido parar el golpe y excitar en la opinión conservadora y monárquica una grande y salvadora reacción. Todos los partidos legales y todos los órganos de la prensa han hecho tregua á sus luchas y divisiones, y se han unido ante el peligro común para salvar la monarquía y la sociedad. La conspiración abortió antes de tiempo, y los ministros tienen hoy todos los hilos en sus manos. Es preciso decir además que Portugal está mucho menos preparado que España para un movimiento de esta clase.»

—El Sr. Olózaga, que ha acompañado al rey hasta Bilbao, es probable que haga una visita á su casa de Vico antes de regresar á Paris, si bien lo que parece probable es que acompañe á su jefe el Sr. Martos.

—Según cartas de Aragón y Cataluña, dice el *Diario español* que se han dado órdenes por la Internacional para que los trabajadores de aquella zona empiecen las huelgas.

—Si el rey se detiene en Gijón, se cree que visitará la magnífica fábrica de fundición que los Sres. Duró tienen en Langreo, y que es un verdadero establecimiento modelo.

—De La Epoca:

«Hace algunos días se habla de una próxima recrudescencia de la insurrección carlista; es público que se han celebrado frecuentes reuniones de jefes en varios puntos de la frontera, y muy especialmente en Bayona: que á esas reuniones han concurrido algunos legitimistas franceses, civiles y militares, de estos últimos Cathelineau, La Charreté y algun otro: que el mismo D. Carlos se hallaba, si no presente á las conferencias, al menos muy cerca del punto en que se celebraban y en situación de estar en no interrumpida comunicación con sus caudillos.

Se ha dicho que se trabajaba por encender de nuevo la guerra en las provincias Vascongadas y Navarra, y que en estos últimos días se habían introducido muchas armas por varios puntos de la frontera; y por último, ayer se aseguraba haberse corrido un numeroso grupo de carlistas catalanes hácia el valle Aran, suponiéndose que su propósito fuese el de facilitar la entrada de D. Carlos.

—Dice la *Imprenta*: Personas recién llegadas de Arbucias refieren que la noche del domingo último, á la una de la madrugada, se presentó en aquella población el cabecilla Saballs con 300 hombres, y que después de haber pedido y obtenido la suma de 500 duros y una cantidad considerable de pares de alpargatas, estuvieron descansando unas cinco horas, marchando después por aquellas montañas.

—Parace que se trata de crear una penitenciaría especial en las inmediaciones de Valencia, á cuyo fin se van á trasladar á aquel punto varios penados de diferentes presidios de la Península para emprender las obras.

—La diputación provincial de Segovia ha sido suspendida por el gobernador, á consecuencia de faltas que se le atribuyen, previos los apercibimientos y multas que la ley previene.

—Según un periódico militar, se asegura con insistencia que van á ser promovidos al empleo superior inmediato los noventa y nueve capitanes que cuentan la antigüedad de 1854.

—El gobernador militar de Ciudad Rodrigo, con referencia á noticias fidedignas, participa que los carlistas emigrados en Portugal intentaban atravesar la frontera en número de unos 200, por lo que se han tomado las medidas convenientes para evitarlo.

—No puede leerse sin profunda pena lo que nos dice en una carta el maestro de instrucción primaria de Betanzos (Coruña) acerca del estado de atroz mi-

seria en que se encuentra aquel desgraciado funcionario, viudo y con seis hijos, á quienes no puede dar pan. Veinte meses hace que no recibe un céntimo de su exigua dotación, después de haber consumido veintiséis años de su vida en la educación de la juventud. Es bochornoso que tales cosas se puedan decir de nuestro país y de nuestra administración.

—De El Eco de la Costa, provincia de Mataró, tomamos lo siguiente:

«El jueves se hallaba en Arenys una columna de ejército compuesta de algunas compañías de cazadores de Madrid y dos de francos de Cataluña con algunos caballos al mando del teniente coronel jefe del primero de los citados cuerpos.

—El cabecilla Guiru ha aparecido de nuevo en este distrito, habiéndose presentado en Orius y Dos Luis. Lleva 70 hombres y 10 caballos.»

—Del *Diario de Reus*:

«Parece que se están licenciando los individuos de la reserva que fueron llamados á causa del sublevamiento carlista. También se están licenciando los que van cumpliendo el servicio activo.

De la escasa fuerza de infantería que se halla de guarnición en esta ciudad, perteneciente al regimiento de Navarra, son once los individuos que ayer tomaron sus licencias.»

—Desde Montblanch escriben al *Diario de Tarragona* con fecha del 3 del corriente:

«Anteayer por la noche volvieron á aparecer por esta comarca pequeños grupos de carlistas armados, y según las versiones mas fehacientes, pasaron unos trece cerca de Sarreal; treinta y tres permanecieron en una casa de campo del término de Espuga de Francoll, y seis se detuvieron unas dos horas en el ex-monasterio de Poblet. Estos últimos, al parecer, serian jefes, pues que llevaban un buen caballo, y todos armados con sables. De resultados de esto, ayer por la mañana se tocó á somaten en la vecina villa de Espuga, saliendo alguna fuerza armada á registrar parte del término, pero no dió ningún resultado. También en la noche de anteayer salió de esta una pequeña fuerza, de la que hay aquí destacada, en dirección á Sarreal, y á su regreso, que fué ayer por la tarde, llevaba siete prisioneros, entre los cuales cuatro eran los gaiteros que fueron á Sarreal á la fiesta mayor, que fué el día antes, pero los soltaron en seguida, y los otros tres son, al parecer, de la Rivera, y están todavía detenidos. Consigniente á la libertad de los gaiteros, estos con sus dulzainas y timbales dieron la vuelta por la población y organizaron por la noche un baile en la plaza, que no disgustó á los aficionados.»

Esto explica sin duda la agitación que se observa de nuevo en la provincia de Tarragona.

—Anteayer dijimos que se notaban en Cataluña ciertos síntomas que hacían sospechar la proximidad de huelgas, y ca la día se van viendo mas confirmados estos rumores.

Ya han roto la marcha en Reus los mozos de café, quienes el día 3 dejaron á los parroquianos con un palmo de narices.

Si todas las huelgas no tuvieran mas importancia que esta, ni ocasionarían mas perjuicios, aun se podría tolerar; por desgracia no todas redundan como esta en beneficio de las familias, que ganarían mucho si los mozos de todos los cafés siguieran el ejemplo de los de Reus.

—Sigue siendo asombrosa la extracción de vinos de Jerez de la Frontera. Cerca de 51.500 botas van exportadas en siete meses, y en julio han salido 159.917 arrobas, resultando 2.000 botas de 30 arrobas mas que en igual mes del año anterior. Cuando las clases cosecheras conocerán los buenos resultados de tan inmensa extracción?..

—Ayer á las siete de la mañana dejó de existir el ex-diputado republicano Sr. D. Juan Pablo Soler, según anuncia un despacho de Zaragoza dirigido al Sr. Pi y Margall.

—En San Martín de Provensals, una mujer ha dado á luz un niño sin piernas ni brazos. Así lo escriben al *Diario de Barcelona*.

—Anoche, según un periódico, se repartieron algunos palos en el salón del Prado, causando el alboroto y susto consiguientes entre la buena sociedad que concurre á dicho sitio. El repartidor de los susodichos palos que era un marido ofensivo, y los que los recibían la esposa y cuñado del agresor.

ESTRANJERAS.

Triste carrera la de Julio Favre! Desde la cumbre de la gloria y la respetabilidad ha caído en un abismo de humillación y de ignominia. Era tal vez el orador mas notable de Francia, y á consecuencia de la parte que tomó en los sucesos del cuatro de setiembre y de la guerra, ha tenido que abandonar la Asamblea. Era quizás la mas elevada figura del partido republicano, y á consecuencia del escandaloso proceso que puso en claro la intimidad de su vida privada, ha tenido que retirarse de la esfera política. Un solo campo le quedaba donde ejercer su actividad y su talento, el campo jurídico.

Era una de las glorias mas eminentes del foro... 17. á consecuencia

— 379 —

Deseosa de salir cuanto antes de una incertidumbre que la mataba, dirigióse al aposento de la jóven y su alegría fué inmensa al encontrarla todavía allí.

El temor de que la sorprendieran los emisarios del marqués, la impidió realizar el plan que tenia concertado con la señora de Mainon.

Cornelia había ido á decirle que algunos hombres á caballo aguardaban á las puertas del convento el regreso de sus dos compañeros.

Julia, que se consideraba muy espuesta á caer en sus manos, empezaba ya á quejarse de su mal destino, cuando entró doña Sofia, y en breves palabras la refirió todo lo que había ocurrido entre ella y el abad.

Participando al mismo tiempo del temor y la alegría, y viendo que su suerte dependía de un capricho de amor propio del abad, trasladóse Julia á su presencia toda temblando.

Pero como cada minuto de retraso podía aumentar su cólera, hizo un

— 382 —

la menor de las ofensas que nos habéis hecho. ¿Por qué no os dirigisteis al punto á nuestra generosidad? ¿Por qué no implorásteis sin rodeos nuestra protección y nuestra indulgencia? Sin duda alguna que al punto la habiésteis obtenido; pero ocultar la perversidad bajo el manto de la virtud, disfrazarse con la máscara de la religión para usurpar un asilo...

Tan injustas acusaciones despertaron por fin en el alma de Julia una noble indignación y enderezándose con una dignidad que impuso al superior, le dijo:

—Padre, sabed que aborrezco la hipocresía y que rechazo por lo tanto cualquier imputación de ese género. Permittedme recordaros que ya se os ha confiado el secreto de mi historia, á fin de justificar la protección que reclamé de vos. Si me he refugiado en este santo asilo fué porque abrigaba la convicción de que sería un puerto de refugio contra la injusticia, pues no merece otro

— 375 —

una voluntad que no tiene que rendir cuentas á nadie... La jóven puede estar ahora mas tranquila que nunca. Yo me encargo de protegerla contra el atrevido que os amenazarnos con violar los derechos de la Iglesia.

Así aprenderá á respetarlos mientras yo esté encargado de defenderlos. Esta es la respuesta que le he enviado con sus dignos emisarios.

Semejantes palabras llenaron de alegría á la señora de Mainon; pero de repente recordó que Julia debió haber ya huido y que este acto que ella le había aconsejado, podría perderla; esponiéndola quizás á caer en manos de sus perseguidores.

Este recuerdo heló la sangre en sus venas, cambiando repentinamente en cruel angustia sus primeros trasportes de alegría.

Entregada á su nueva preocupación salió precipitadamente por el aun era tiempo de prevenirla, cuando el abad, llamándola nuevamente, la dijo con acento severo: 19

S. Jaime...
En el estado...
Alcaldía primera popular de Córdoba...

quitan car...
El día 1.º de Setiembre próximo se abrirá en la Secretaría de este Instituto la matrícula del curso de 1872 á 1873 que continuará abierta hasta el 30 del mismo.

Madrid, Sres. Ferrer...
s. En el pa...
guardia civil...

to. Se hac...
to. Se hac...
Miller en artes...
ROD...
ética...
metría...
cuadernos reu...
ción en holand...
o para liar...
gran partido de...
ecios mas equit...
rio. Precios de...

da pruebas de su nada comun... Deplorable. En el mes de Julio han sido detenidos por desecado en esta provincia treinta y cuatro hombres y una mujer.

te los terrenos registrados para la mina de plomo La Princesa, sita en las Señorretas, término de Villaviciosa. Estafeta. Señora mia. Me dice Vd. que la tranquilidad esplicandola que efectos puede producir en la tierra la aproximacion del cometa.

hasta el dia. -9.º El tumbler, ó sea la baluda americana, por seis jóvenes aficionados de esta capital, ejecutando los grandes saltos mortales.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 9 de Agosto de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Hace dias que viene notándose cierto movimiento político, del cual no podemos menos de dar cuenta, porque acaso sirva para comprender ciertos hechos que pueden ocurrir y que entonces se dará su esplicacion mas facilmente.

Separados estos indicios no puede estar, ni ha podido, ningún partido en mejores condiciones para gobernar que los radicales.

Los apreciables lectores de su periódico que con tanta benignidad leen mis cartas, habrán comprendido que no soy pesimista, pero esto no quiere decir que renuncie á lo que se está viendo palpablemente.

De la Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes: La Bohemia, periódico austriaco, dice que es tanto el terror que el cometa que debe pasar cerca de la tierra...

El 5 se presentó en Iruen un delegado de Castilla con doce individuos exigiendo una multa al ayuntamiento, que no le fué entregada, retirándose á poco la partida.

Anteayer á las seis de la tarde se verificó en Bilbao una revista militar en el campo de Volantín. Las fuerzas que se hallan en esta villa forman una lucida brigada, compuesta de un batallón del regimiento del Rey, otro del de Cuenca, y el batallón cazadores de Figueras...

El parte telegráfico que el 9 trae la Gaceta, referente á la estancia del rey en Bilbao, nada añade al que ayer publicamos.

Tampoco ofrece gran novedad para nuestros lectores el extracto de las noticias del alzamiento carlista que inserta el periódico oficial, y que dice así: «Adquiridos mayores detalles del combate sostenido por la columna del teniente coronel Campo con la facción Saballs, de que ya se dió cuenta, fueron tres muertos y algunos heridos las bajas causadas por esta columna al enemigo, cogiéndole tambien tres prisioneros.»

La Gaceta del 9 publica el decreto de indulto, de que hemos dado cuenta, á favor de los individuos de la junta carlista presos en San Francisco; decreto que creemos deber trasladar íntegro: «Vistas las solicitudes pidiendo indulto, presentadas en favor de D. José Luis de Antuñano, D. Luis de Treles y Noguero, D. Vicente de La Hoz y Liniers y D. Valentin Gomez, procesados por el juzgado de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, como provocadores por medio de la imprenta al alzamiento en armas para conseguir

por la fuerza el reemplazo del gobierno monárquico constitucional existente, por el monárquico absoluto, en cuyo concepto se dictó contra dichos procesados auto de prisión, que fué ratificado dentro del término legal;

Considerando que las especiales circunstancias que produjo la insurreccion carlista han cesado desde el momento en que esta se halla próxima á ser enteramente dominada, y que por consiguiente no existe inconveniente hoy en ser elemento con los complicados en dicha insurreccion, lo cual es siempre para mí sumamente grato;

Teniendo presente lo dispuesto en los arts. 3.º y 2º de la ley provisional sobre el ejercicio de la gracia de indulto; y usando de la facultad que se me concede en el caso 6.º del art. 73 de la Constitución, de acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en conceder á los expresados D. José Luis de Antuñano, D. Luis de Treles y Noguero, D. Vicente de La Hoz y Liniers y D. Valentin Gomez indulto de toda la pena que pudiera imponerseles en virtud de la mencionada causa que contra los mismos se está instruyendo.

Dado en San Sebastian á 5 de agosto de 1872.»

Por otro decreto de igual fecha se concede tambien indulto de la pena que pudiera imponerseles, á Francisco Manjon del Castillo, Severo Muñoz y Miguel Gonzalez, procesados por el juzgado de primera instancia de Brihuega por estar complicados en el alzamiento carlista; teniendo en cuenta que dichos procesados, arrepentidos pronto del error que cometieron al incorporarse á una partida carlista, se acogieron á indulto noticiosos del que se habia ofrecido por el comandante de la columna volante de Atienza.

Publica la Gaceta siete decretos del ministerio de la Guerra: Nombrando comandante general de la primera division del ejército de Castilla la Nueva al mariscal de campo don Romualdo Palacio y Gonzalez;

Admitiendo la dimision al mariscal de campo D. Felipe Alfau y Bustamante, gobernador militar de la provincia y plaza de Cádiz; Releando del cargo de segundo cabo de la capitania general de Andalucía, gobernador militar de la provincia y plaza de Sevilla, al mariscal de campo D. Vicente de Vargas y Terol;

Nombrando para este puesto al brigadier D. Juan Villegas y Gomez; para el de gobernador militar de la provincia y plaza de Cádiz al brigadier don Máximo Chulvi y Liedo; para igual cargo en la provincia de Vizcaya al brigadier D. Toribio Ansótegui y Alzá;

Y concediendo la gran cruz del Mérito militar al brigadier D. Rafael Serrano y Acebrón, por el mérito que con trabajo en la acción de Mañaria, ocurrida el 14 de mayo último, mandando la primera brigada de la segunda division del ejército de operaciones del Norte.

De la Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes: La Bohemia, periódico austriaco, dice que es tanto el terror que el cometa que debe pasar cerca de la tierra...

En 12,300,000 rs. calcula una publicacion de Sabadell los perjuicios causados por la horrosa tormenta que descargó en aquella zona el 31 de julio último.

Anoche fué puesto en libertad el norte americano que habia sido preso en San Sebastian y conducido á las prisiones militares, por creerse complicado en el conato de regicidio.

El capitán general de Estremadura estaba reconcentrando la guardia civil y los carabineros para oponerse á la entrada de los carlistas y evitar sorpresas.

El bando del capitán general de Cataluña dispone que no se conceda indulto á ninguno que procedente de las facciones se presente sin armas.

Dice un periódico de Málaga que las huelgas continúan, si bien no se han generalizado, como se esperaba desde el domingo último. La de los trabajadores del campo es la que llama

mas la atencion, puesto que en la presente temporada ocasiona pérdidas inmensas la paralización de los trabajos agrícolas. Paris, 7 (retrasado.) Los periódicos de esta tarde, ocupándose de la entrevista en Berlin de los emperadores de Austria, Rusia y Alemania, no ocultan la inquietud que les infunde este suceso, el cual no juzgan favorable á los intereses de Francia.

Córdoba. -1872. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Tranquilo.

PRIMER ANIVERSARIO por el alma del M. I. Sr. D. Fernando Maria Pineda de las Infantas y de la Escalera, que falleció el día 12 de Agosto de 1871. (E. P. D.)

Los Señores Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de S. Miguel, aplicándola por el eterno descanso del alma de dicho Señor, recibirán el estipendio de 8 rs.

Boletín religioso.

- Hoy.-S. Tibureio y Santa Susana, virgen y mártir. -Mañana, Santa Clara, virgen y fundadora. -JUBILIO CIRCULAR. -Hoy y mañana, en el convento de Santa Cruz. -Hoy y mañana, quinto y sexto día de solemne novena en la Iglesia auxiliar de San Basilio, á Nuestra Señora del Tránsito, despues de oraciones, sin sermón. -Hoy y mañana, octavo y último día de novena á San Cayetano, en su Iglesia, á las seis de la tarde. -Hoy habrá para las Hijas de la Purísima en la Iglesia de Santa Ana, á las siete y media, Misa y Comunión, y por la tarde á las cinco los ejercicios de costumbre. -Mañana á las nueve y media se celebrará una solemne función á Santa Clara, en la Iglesia del convento de Capuchinas, en la que predicará el Sr. D. Fernando de Toro y Merlo. -Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco. -Mañana, á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN. Funcion para hoy. -La zarzuela en 2 actos, Las Amazonas del Tormes. -La zarzuela en un acto, La Soirée de Cachupin. Funcion para mañana. -La zarzuela en 3 actos, Jugar con fuego. -A las 9. -Entrada 3 reales.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA. Grande y última funcion para hoy, á beneficio de dona Remigia Agustino. Orden de la funcion. -1.º Sinfonia. -2.º La escuela de los acróbatas. -3.º Un duelo á muerte, pasatiempo cómico por los clowns. -4.º Gran trabajo del Japon. -5.º La transformacion de los Clowns, escena bailable. -6.º El gran torniquete, á tres. -7.º El hombre de goma, con sus grandes saltos mortales. -8.º Por primera vez en esta capital la beneficiada ejecutará los grandes y difíciles equilibrios aéreos, única que los ejecuta

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 9. Consolidado, 26,75. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 73,80. Acciones del Banco de España, 482,50. Córdoba. Trigo añejo de 30 á 35. Id. fresco de 34 á 35. Cebada, de 23 á 25. Habas de 24 á 26. Córdoba. -1872. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

